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Niederschrift
Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Gelting

Sitzungstermin: Dienstag, 26.04.2022, 19:30 Uhr

Raum, Ort: Feuerwehr-/Gemeinschaftshaus Stenderup, Am Wasserwerk 4 a, 
24395 Gelting

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 22:20 Uhr

Anwesenheit

Anwesende:

Vorsitz

Herr Boris Kratz  Bürgermeister

Mitglieder

Herr Harald Kluge
Frau Maike Thomsen
Herr Thomas Asmussen
Herr Hans-Peter Buchholz
Herr Hans-Christian Jürgensen
Herr Hinrich Maack
Herr Andreas Marose
Herr Jan Anton Petersen
Herr Hark Sönnichsen
Herr Marco Witt

Verwaltung

Frau Rosemarie Marxen-Bäumer Protokollführung

Frau Silva Schröder bis 20.30 Uhr

Abwesende:

Mitglieder

Frau Marijkje Klawitter fehlt entschuldigt

Frau Birte Roßmann fehlt entschuldigt

Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit und gegebenenfalls 
Beschluss über Änderungsanträge zur Tagesordnung
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2 Beschlussfassung über die in nichtöffentlicher Sitzung zu behandelnden 
Tagesordnungspunkte

3 Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift der Sitzung vom 22.02.2022

Nichtöffentlicher Teil:

4 Grundstücksangelegenheit
Öffentlicher Teil:

5 Bericht des Bürgermeisters
6 Berichte der Ausschussvorsitzenden
7 Bericht und Sachstand über das Feuerwehr- und Gemeinschaftshaus Stenderup
8 Anschaffung einer Formatkreissäge Altendorf für den Bauhof; her: nachträgliche 

Genehmigung
9 Beratung und Beschluss über die Anschaffung von zwei 

Geschwindigkeitsmessgeräten für den Norderholm/Schulbereich
10 Satzung der Gemeinde Gelting über die Einbeziehung der Fläche "Wackerballig-

Ost" in den im Zusammenhang bebauten Ortsteil Wackerballig
Abwägungsbeschluss
Satzungsbeschluss
Vorlage: 2022-03GV-195

11 Beratung und ggf. Beschluss über Möglichkeiten eines integrierten 
Quartierskonzeptes in der Kerngemeinde Gelting

12 Bericht über eine mögliche Klärwerksoptimierung
13 E-Mobilität in der Gemeinde Gelting 

Beratung und Beschluss über die Installation von E-Ladestationen
Vorlage: 2022-03GV-193

14 Beratung und Beschluss über den Beitritt zur Klimaschutzregion Flensburg; 
Antrag der SPD-Fraktion

15 Beratung und ggf. Beschluss über die Vergabe der Vorarbeiten für die 
Straßenerneuerung der Straße Goosend

16 Einwohnerfragestunde
17 Verschiedenes

Nichtöffentlicher Teil:

18 Grundstücksangelegenheiten

Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit und gegebenenfalls 
Beschluss über Änderungsanträge zur Tagesordnung

Der Vorsitzende begrüßt die anwesenden Mitglieder der Gemeindevertretung, für das 
Protokoll Frau Marxen-Bäumer, Architektin Silva Schröder aus der Bauverwaltung und einen 
Zuhörer. Er stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde. Es ergibt 
sich kein Widerspruch. Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. Bürgermeister Kratz 
beantragt, einen nicht öffentlichen Punkt „Grundstücksangelegenheit“ an den Anfang zu 
stellen. Zu dem Punkt wird Frau Schröder berichten. 
Beschluss:
Die Gemeindevertretung Gelting stimmt der Änderung und Erweiterung der Tagesordnung 
um einen weiteren Punkt 4 Grundstücksangelegenheit zu. 
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Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

13 11 11 0 0

2 . Beschlussfassung über die in nichtöffentlicher Sitzung zu behandelnden 
Tagesordnungspunkte

 Der Vorsitzende berichtet, dass unter TOP 4 und neu 18 Grundstücksangelegenheiten und 
damit schützenswerte Belange beraten werden. Er beantragt, TOP 4 und TOP 18 nicht 
öffentlich zu beraten.
Beschluss:

 Die Gemeindevertretung Gelting beschließt, die Tagesordnungspunkte Nr. 4 und 18 
„Grundstücksangelegenheiten“ nicht öffentlich zu beraten.
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

13 11 11 0 0

3 . Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift der Sitzung vom 22.02.2022
Die Niederschrift der Sitzung ist zur Kenntnis gegeben worden. Es werden keine 
Einwendungen vorgebracht:

5 . Bericht des Bürgermeisters
Der Bürgermeister stellt die Öffentlichkeit wieder her und berichtet wie folgt:

Er hat folgende Termine wahrgenommen: 
 Diverse Geburtstage und Hochzeitsjubiläen
 Baubesprechung Feuerwehrgerätehaus Stenderup
 Sitzung Arbeitskreis Sportstätten
 Sitzung Amtsausschuss 
 Sitzung Schulausschuss 
 Arbeitsgruppe Jugendarbeit (die Stelle für den Jugendpfleger soll ausgeschrieben 

werden) 
 Vorbereitung Maifeier
 Vorbereitung Gelting-Tag

o Die Wohnung an der Schule wurde zum 01.04. an die Gemeinde übergeben. 
o Die AktivRegion hat den Antrag für den Pavillon im Bürgerpark abgelehnt, im 

nächsten Jahr soll ein neuer Antrag gestellt werden
o Am 6. Mai wird die Gruppe „AirHIT“ vom Kreisjugendring geehrt. 
o In der 18. Kalenderwoche soll die letzte Schicht auf die Laufbahn eingebracht 

werden, wenn das Wetter es zulässt.
o Der Bauhof hat Maßnahmen am Plattenweg, am Nordschau Wald einschl. 

Treppenaufgang, am Weg auf dem Deich und an der Treppe Peter-Schwensen-Haus 
vorgenommen. 

o Fotos von der Baustelle Polderbau werden gezeigt. 
o Die Wohnmobilstellplätze am Parkplatz in Wackerballig wurden zurückgebaut.  
o Der Friedensleuchtturm in Lehbek wurde gestaltet. 
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o Das Kneippbecken ist wieder eröffnet. 

6 . Berichte der Ausschussvorsitzenden

Haupt- und Finanzausschuss
Bürgermeister Kratz berichtet, dass er in seiner Funktion als stellv. Vorsitzender die Sitzung 
geleitet habe. Die Inhalte sind Gegenstand der heutigen Tagesordnung. 

Infrastruktur- und Umweltausschuss:
Frau Thomsen berichtet, dass man am 24.3. und 05.04. getagt habe. Mit dem Thema 
Straßenbeleuchtung wird sich Christian Jürgensen befassen. Wegen der Sanierung der 
Birkhalle ist eine gemeinsame Sitzung mit dem Ausschuss für die Birkhalle geplant. 

Ausschuss für Sport, Soziales und Birkhalle
Herr Witt berichtet, dass für die Herstellung des Spielplatzes Up de Barg drei Angebote 
abgegeben wurden und die Fa. Schnoor beauftragt ist. Fraglich ist noch die Lieferzeit der 
Spielgeräte. Die Idee, die Betonrohre aus Lehbek zu verwenden ist von der Unfallversicherung 
her nicht möglich, Kostenumfang 150.000 bis 160.000 €.

Ausschuss für Touristik, Wirtschaftsförderung und Bürgerpark: 
BM Kratz berichtet dass 25 Rückmeldungen für eine Teilnahme am Gelting Tag vorliegen und 
der Tag nun weiter vorbereitet wird. 

   

7 . Bericht und Sachstand über das Feuerwehr- und Gemeinschaftshaus Stenderup

Am 29.04. findet die Abnahme mit dem Architekten statt. Einige Mängel wurden bereits 
angemeldet. (Drainage / Kies) Der Kostenrahmen wird nicht gehalten werden können, wobei 
die Schlussrechnung noch nicht vorliegt.
Der Bürgermeister bedankt sich bei den Kameradinnen und Kameraden der Freiwilligen 
Feuerwehr für ihre umfangreiche Eigenleistung für die Schaffung dieses Gebäudes. 
Frau Thomsen regt an, das Haus angemessen mit Gemeindevertretung, Feuerwehr und 
Öffentlichkeit einzuweihen. 

   

8 . Anschaffung einer Formatkreissäge Altendorf für den Bauhof; her: 
nachträgliche Genehmigung

BM Kratz berichtet, dass sich kurzfristig die Möglichkeit ergab, eine Formatkreissäge aus dem 
Bestand der Firma Franke zu erwerben. Eine solche Säge kann der Bauhof gut gebrauchen, 
zumal ein Mitarbeiter von Beruf Tischler ist. Nach Absprache mit den Fraktionen wurde die 
Säge erworben. Die alte Säge konnte zu einem Betrag von 700 € veräußert werden. 
   
Beschluss:
Die Gemeindevertretung Gelting genehmigt den Ankauf einer Formatkreissäge Altendorf für 
den Bauhof zum Preis von 4.522,00 €. 

   
Abstimmung:
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Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

13 11 11 0 0

9 . Beratung und Beschluss über die Anschaffung von zwei 
Geschwindigkeitsmessgeräten für den Norderholm/Schulbereich

Herr Kratz berichtet, dass Schule und die Kindertagesstätten an ihn herangetreten sind wegen 
der Überwachung der Geschwindigkeit in dem Bereich. In der Vergangenheit wurde das Gerät 
des Amtes ausgeliehen. 
Der Landesbetrieb in Süderbrarup hat Verkehrszählungen durchgeführt, allerdings in der 
Phase der Straßenbauarbeiten Richtung Pommerby. Eine erneute Zählung ist geplant. 
Ein Fußgängerüberweg ist von der Straßenverkehrsbehörde wegen des starken 
Durchgangsverkehrs nicht genehmigt worden. 
Mit Herrn Elsner von ign hat er die Möglichkeiten für eine Ampelanlage besprochen. 

In Absprache mit dem LBV schlägt der Bürgermeister vor, zunächst zwei Messgeräte 
anzuschaffen und auf Dauer im Bereich Norderholm/Schule/Kita aufzustellen. 
In der Umfrage der Arbeitsgruppe Pädagogik zur Schulentwicklung wurde von den Eltern  
besonders die unsichere Verkehrssituation für die Kinder bemängelt. 
Da es um den Schulbereich geht, soll ein Zuschuss beim Amt beantragt werden. 
   
Beschluss:

Die Gemeindevertretung Gelting beschließt die Anschaffung von zwei 
Geschwindigkeitsmessgeräten für den Bereich Norderholm/ Schule. Die Kosten betragen ca. 
4.000 €; Haushaltsmittel sind bereit zu stellen. Insbesondere beim Amt Geltinger Bucht als 
Schulträger soll ein Zuschuss beantragt werden. 

   
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

13 11 11 0 0

10 . Satzung der Gemeinde Gelting über die Einbeziehung der Fläche "Wackerballig-
Ost" in den im Zusammenhang bebauten Ortsteil Wackerballig
Abwägungsbeschluss
Satzungsbeschluss
Vorlage: 2022-03GV-195

Zu dem Entwurf der Ergänzungssatzung nach § 34 BauGB ist zwischenzeitlich die öffentliche 
Auslegung sowie die Beteiligung der Behörden / TÖB durchgeführt worden. 
Nach Prüfung der eingegangenen Stellungnahmen kann die Gemeindevertretung nunmehr 
durch den Satzungsbeschluss das Planverfahren zum Abschluss bringen.  

   
Beschluss:
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Die Gemeindevertretung Gelting beschließt wie folgt: 

1. Die eingegangenen Stellungnahmen hat die Gemeindevertretung mit folgendem 
Ergebnis geprüft: -siehe Anlage-. Das Ergebnis ist mitzuteilen.

2a. Aufgrund des § 34 Abs. 4 Satz 1 Nr. 3 des Baugesetzbuches (BauGB) beschließt die 
Gemeindevertretung die Satzung über die Einbeziehung der Flächen „Wackerballig-
Ost“ in den im Zusammenhang bebauten Ortsteil Wackerballig, bestehend aus der 
Planzeichnung (Teil A) und dem Text (Teil B).

2b. Die Begründung wird gebilligt.
3. Der Beschluss der Satzung durch die Gemeindevertretung ist ortsüblich 

bekanntzumachen. Dabei ist anzugeben, unter welcher Adresse die Satzung mit 
Begründung dauerhaft im Internet eingesehen werden kann und wo sie während der 
Sprechstunden eingesehen und über den Inhalt Auskunft verlangt werden kann.

   
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

13 11 11 0 0

11 . Beratung und ggf. Beschluss über Möglichkeiten eines integrierten 
Quartierskonzeptes in der Kerngemeinde Gelting

Frau Thomsen berichtet über die Sitzung des Infrastrukturausschusses, auf der Herr 
Schmeling von der Firma ecowert 360° die Möglichkeiten für ein integriertes Quartierskonzept 
vorgestellt hat. Da es in der Gemeinde keinen Anbieter für günstige Energie (Biogasanlage 
o.ä.) gibt, spricht sie sich gegen ein solches Konzept aus. Darüber hinaus gibt es in der 
Gemeinde bereits die „Kalte Nahwärme“ im Baugebiet Up de Barg, die Hackschnitzelheizung 
und das BHKW im Bereich Mühlenfeld. 
Herr Kluge fürchtet, dass die Gemeinde sich unter Unterständen Möglichkeiten nimmt. 

Herr Marose ist der Meinung, dass die Hausbesitzer sich derzeit von sich aus um 
Energieeinsparungen bemühen und insofern kaum Bedarf ist.  
   
Beschluss:
Die Gemeinde Gelting wird zum jetzigen Zeitpunkt keinen Antrag auf Förderung eines 
integrierten Quartierskonzeptes stellen. Die Firma ecowert ist zu informieren. 

   
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

13 11 10 0 1

12 . Bericht über eine mögliche Klärwerksoptimierung

Das Thema ist im Infrastrukturausschuss beraten worden, der bei der Gelegenheit auf der 
Kläranlage getagt hat und so direkte Informationen, auch von Axel Zöhner bekam. 
Im Ergebnis befindet sich die Anlage in einem guten technischen Zustand, die Abwasserwerte 
sind gut. Sie ist aufgrund früherer Planung sogar für bis zu 4.000 EW ausreichend. Probleme 
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bereiten u.a. der hohe Fremdwasseranteil und die steigenden Kosten für die 
Klärschlammentsorgung. 
In diesem Jahr ist die Reparatur der Rechenanlage vorgesehen. Von Axel Zöhner und den 
anwesenden Ingenieuren wurden Möglichkeiten für eine Verbesserung vorgeschlagen. 
Auf der Sitzung wurde vereinbart, dass die Firma ISP ein Angebot für ein Gutachten zur 
Optimierung erstellt. Dieses liegt noch nicht vor. 
Es wird diskutiert, ob wegen der Kapazitäten ein Anschluss der Randgebiete Lehbek und 
Stenderup möglich wäre. 
   

13 . E-Mobilität in der Gemeinde Gelting 
Beratung und Beschluss über die Installation von E-Ladestationen
Vorlage: 2022-03GV-193

Die Vorlage zu dem Tagesordnungspunkt wurde auf der letzten Sitzung vertagt. 
Gemeindevertreter Buchholz teilt mit, dass Frau Lorenzen vom Bauamt Firmen wegen der 
Rentabilitätsberechnungen angeschrieben hat, aber noch keine weiteren Informationen 
vorliegen. 
GV Maack schlägt vor, Firmen wegen eines Sponsering für Ladesäulen anzusprechen. BM 
Kratz regt an, dass die SPD – Fraktion den Antrag erneut stellt, wenn die nötigen Informationen 
vorliegen. 
Es wird darauf hingewiesen, dass der Klimamanager des Kirchenkreises, Herr Janbeck, in 
Gelting E-Ladesäulen in Gelting plant. Dies sollte geklärt werden. 
   
Beschluss:

Die Gemeindevertretung Gelting steht der E-Mobilität und der Installation von E-
Ladestationen grundsätzlich positiv gegenüber. Zum jetzigen Zeitpunkt sind die 
Rahmenbedingungen noch nicht abschließend bekannt bzw. fehlen detaillierte Zahlen, so 
dass noch weitere Informationen eingeholt werden sollen. 

   
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

13 11 11 0 0

14 . Beratung und Beschluss über den Beitritt zur Klimaschutzregion Flensburg; 
Antrag der SPD-Fraktion

Schon im September 2020 hat Frau Dr. Zydeck die Aufgaben der Klimaschutzregion in der 
Gemeindevertretung vorgestellt. 
Die SPD Fraktion hat die Aufnahme des Tagesordnungspunktes für einen Beitritt beantragt. 
Die Mitgliedschaft kostet im Jahr ca. 2   € pro Einwohner. 
Es wird diskutiert, welche Vorteile die Gemeinde von einer Mitgliedschaft hätte. 
Insbesondere ist nicht bekannt, ob die Geschäftsstelle nur berät oder auch Förderanträge 
stellt. 

Da noch weitere Informationen fehlen, wird eine Beschlussfassung zunächst einstimmig 
vertagt und die Klärung bzw. das Thema an den Ausschuss für Infrastruktur und 
Umweltschutz verwiesen. 
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15 . Beratung und ggf. Beschluss über die Vergabe der Vorarbeiten für die 
Straßenerneuerung der Straße Goosend

Für die Arbeiten des Schwarzdeckenunterhaltungsverbandes zur Deckenbelegung in der 
Straße Goosend ist es erforderlich, dass die Gemeinde Gelting die Vorarbeiten beauftragt und 
durchführen lässt. Der Bürgermeister teilt mit, dass Firmen angefragt sind, aber noch keine 
Angebote vorliegen. 
Die Vergabe der Arbeiten ist insofern dringlich, als dass die vom SUV beauftragten Firma dann 
nicht beginnen kann. 
   
Beschluss:
Die Gemeindevertretung Gelting ermächtigt den Bürgermeister, nach Vorliegen 
entsprechender Angebote, den Auftrag für die Vorarbeiten zur Deckenbelegung des SUV an 
den wirtschaftlichsten Bieter zu vergeben. 
   
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

13 11 11 0 0

16 . Einwohnerfragestunde
 Es liegen keine Anfragen vor.

17 . Verschiedenes
   Es werden folgende Angelegenheiten vorgebracht:

 Unfallgefahr an der Straße Düstnishy wegen zwei großer Schlaglöcher
 In einer Wohnung im Gebäude hinter der Schule steht ein Fenster offen
 Eine Straßenlaterne in Stenderup ist defekt (gemeldeter Unfallschaden)
 Frau Laura Hagen möchte in der AG Wackerballig mitarbeiten 
 Die Gedenkstätte für die Verstorbenen der Weltkriege in Stenderup macht keinen 

angemessenen Eindruck und sollte verschönert werden
 Herr Petersen-Kröger hat darauf hingewiesen, dass in Stenderup eine Leitung 

(vermutlich Oberflächenwasser) defekt ist; es ist keine Verbandsleitung.
 Beim SUV muss angefragt werden wegen der Antwort auf die Entschädigung für die 

Umwidmung der Gehwege von Pflaster auf Asphalt. 

 

Vorsitz
Boris Kratz

Bürgermeister

Protokollführung
Rosemarie Marxen-Bäumer
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